

## LE FANTASQUE.

**FONDINER.**— Reste donc ! Rigidours, nous allons le convaincre de son erreur ; et vaudra mieux de la le laisser ; pour un bon républicain tu trop souvent prêt à abandonner ton poste.

**COSTOUME.**— La seule raison qui n'a pas pu me pousser à l'espèce de boire la santé qui vous avez proposée, mon cher Rigidours, est la crainte de défaire trop ouvertement à nos frères d'une autre origine dans un moment comme celui-ci, où nous avons besoin de tout de consolidation.

**RIGIDOURS.**— Au diable la politique, conciliation ! il faut éduquer et arracher ses sentiments.

**LIAUARD.**— Moi je fais honneur à cette santé parce que je tiens de bonnes part que nos ministres se sont déjà occupés du rappel de nos compatriotes.

**PRUDENTANE.**— Puisque vous êtes tous d'accord je crois que je vais boire.

**COSTOUME.**— Ne croyez pas que je ne veuille point vous jardiner ; au contraire je boirai le plus grand coup.

**FONDINER.**— Tu vois, Rigidours, ce que c'est que d'insister.

**RIGIDOURS.**— Pauvre victoire que nous avons remportée ! Je d'aimerais à penser, comme nous un homme qui pense comme tout le monde.

**ENOSIER.**— Eh ! nous avons fait d'une pierre deux coups : nous avons gagné Prudentane qui ne pense comme personne.

**UN DOMESTIQUE.**— À Commande ! Monsieur, il y a quelques personnes qui vous demandent.

**COSTOUME.**— Sont-elles des messieurs ?

**LE DOMESTIQUE.**— Je ne sais pas.

**COSTOUME.**— Comment ! imberbe ! tu ne connais pas la mine si ce soi des gentilhommes ?

**LE DOMESTIQUE.**— Eh ! je ne les ai pas vus : c'est la cuisinière qui me les a annoncées.

**COSTOUME.**— Eh bien ! va voir, si ce soi sont des gens commis ! il faut tu diras que j'y suis. (Le domestique sort.) Qui diable a-t-il pu-il bien être ? si ce soi des musiciens ils ont peut-être quelques nouvelles à nous apprendre ; enfin nous allons voir.

**LE DOMESTIQUE.**— Alors ! — Monsieur je leur ai dit que vous n'y étiez pas ; ils sont partis ; ce n'étaient que des humaines.

**COSTOUME.**— Des humaines ! animal ! ils m'appelaient peut-être du Pargent. — Cours donc après eux, et, dis leur, que tu les as pris pour d'autre. — Le domestique sort en courant et Commande le suit.

**FONDINER.**— Il paraît que Mr. Commodo est assez difficile à servir.

**RIGIDOURS.**— L'aristocratie s'exécute joliment lorsqu'il s'agit de momies, qu'en dites-vous.

**FONDINER.**— L'argent explique tout et excuse tout.

**PRUDENTANE.**— C'est mal de dire ainsi d'un homme dont nous avons mangé le bien aujourd'hui.

**ENOSIER.**— J'admire Prudentane ; il n'a une politiqe simple mais honnête ; normis à tout le monde d'être imbécile ; les règlements de la corporation ne le défendent pas, au contraire ; mais voici Mr. Commodo, — faisons-nous ; on peut lire des gens malis à leur nez.

**PRUDENTANE.**— C'est justement ce que je voulais dire ; tu parles toujours comme je parle. Fondinier, et tu trouves toujours les bons mots que j'étais sur le point d'inventer ; tu me voles.

**COSTOUME.**— rentrez. — Messieurs, je vous emmène de mes amis intimes, Monsieur Grichépol et monsieur Riffaud les deux plus respectables citoyens du village de Saint \*\*\*.

**RIGIDOURS.**— (à part à Fondinier). — Je connais Riffaud de vicino date ; c'est un chouyan de la première force ; quant à l'autre j'en ai entendu parler assez bien.

**COSTOUME.**— Ce sont deux patriotes véritables ; l'un, monsieur Grichépol a rendu des services réels à la cause du pays, il a été jusqu'à faire son guerrier, du haut-traité et mon ami Riffaud serait allé plus loin que lui encore j'en suis sûr, si ce n'avait été sa position ; voyez-vous quand on est capitaine du milice, on ne peut pas se prononcer comme quand on est un simple citoyen : il faut avoir quelques égards pour son gouvernement ; mais à présent que l'on nous rend justice nous sommes tous patriotes

sans exception ; les canadiens ne font plus qu'un.

**RIGIDOURS.**— Oui, je préfère que le longer est passé les livrées sont à ce point.

**FONDINER.**— Eh ! n'est-ce pas toujours comme ça ; il n'est pas de plus vite, moins souvent que les maroquins ; on récolte et facilement quand on n'est pas fatigué par le labour.

**RIGIDOURS.**— Fardum, excuse de vous interrompre, messieurs, je souhaitais venir consulter Monsieur Commodo sur une question qui met tout le village en hiverie ; je savons, qu'il lui toutes les gozelles, sans distinction, et j'avais pensé qu'il aurait nous mettre sur le bon chemin de la vérité. Voici ce que c'est. Le prairiez-vous se prononcer, comme les autres, sur l'administration du gouvernement ; mais nous ne voulons pas singler les autres, comment, nous voudrions donner à nos prochaines un quelque chose de pas comme les autres, un brin de sion qui fasse voir qu'il y a parmi nous des hommes qui s'y connaissent dans la roquette de la politi-

**CHATEAUBRIAND.**— Voilà ce que c'est. Le prairiez-vous se prononcer, comme les autres, sur l'administration du gouvernement ; mais nous ne voulons pas singler les autres, comment, nous voudrions donner à nos prochaines un quelque chose de pas comme les autres, un brin de sion qui fasse voir qu'il y a parmi nous des hommes qui s'y connaissent dans la roquette de la politi-

**GRIECHÉPOL.**— Voilà ce que c'est, messieurs ; je vais vous parler à la bonne franquette et sans flanchir à l'entour de la vérité : dans notre village nous sommes tous d'accord, à l'unité, de vous pour faire une démission pour son Excellence mesme qui ne s'entend pas, tous bien, sur ce qu'on mettes dedans. Il y en a qui étaient auparavant du bon parti sans rancune et de bonne foi ; ceux-là veulent bien faciliter le gouvernement et ces ministres, ouvertement parce qu'ils voient qu'on vont nous rendre justice ; mais il y en d'autres, ceux qui étaient les bureaucraties dans le sens de l'revolution, qui font les difficultés et qui ne veulent pas qu'on parle des ministres parce qu'ils sont-ils-ils sont des révolutionnaires d'un bout à l'autre ; ils disent aussi que ça ne peut pas finir ; qu'après tout l'Angleterre a pris les Indes, la Chine, et les parisiennes, voilà où elle ne voudrait plus nous reconduire qu'au contraire, lui a demandé pour lors les anciens bureaucraties ne veulent tenir que le gouvernement sans parler de la chambre ni du cabinet ; pour lors nous sommes venus, vous demander avis parce qu'on soit que vous êtes un homme de bon conseil ; moi je viens de la partie qui dirait des patriotes et Mr. Riffaud de la partie des louys.

**RIFFAUD.**— Des louys ! des louys ! pas plus biaus que vous, voilà monsieur Grichépol. — Peut-être n'est pas un rebelle comme vous ça ne peut pas dire qu'on est louys.

**COSTOUME.**— Allons, allons, messieurs, vous êtes pas venus ici pour vous inquiéter ; vous êtes tous les deux patriotes, je suis patriote, nous sommes tous des patriotes ainsi, tâchons de nous entendre.

**FONDINER.**— sous la table. — Attache ! Attache ! — Attache ! Attache !

**RIGIDOURS.**— Grichépol et Griecheur, font un mouvement pour sortir. — Votre client est mauvais à ce qu'il paraît ; appelez-le donc.

**COSTOUME.**— Chut ! chut ! messieurs, ce n'est pas mon chien, c'est un de mes meilleurs amis...

**GRIECHÉPOL.**— Voire ami à la uno singulière façon ! à faire peur au monde comme ça. Si ce n'était chez vous je l'aurais fait avec des frictions avec les clous de mes souliers ; puisqu'il fait si bien le chien, je le trahirais en chien à mon tour, ce beau monsieur de la ville qui veut se moquer de nous.

**COSTOUME.**— Tranquillisez-vous, donc, monsieur Grichépol, parlez bas, car, si nous entendîmes nous aurions grand bruit.

**PRUDENTANE.**— Ne crignez rien c'est un brave sujet de sa Majesté qui a oublié de se mettre de la tempérance. Il est malade pour avoir bu trop de sucre.

**COSTOUME.**— Pour en revenir au sujet de votre visite... ah ! à propos prenez donc un coup.

**GRIECHÉPOL.**— Ce n'est pas de refus. (Prend une cerise et la flairant.) Qu'avez-vous là ? du vin ; et là l'encore du vin ; je n'en prends pas, je suis de la tempérance ; je ne bois qu'un petit coup de Jumiaque, quand je suis en voyage, en avion avec... .

**COSTOUME.**— fait servir les deux nouveaux venus ; tous les convives boivent ensemble.

**COSTOUME.**— Pour en revenir donc au sujet de votre visite je vous dirai que vous ne pouvez mieux vous adresser. Nous sommes tous ici des politiques, et des patriotes, bien entendu, de sorte qu'à nous tous ensemble nous allons vous faire un plan d'adresse tellement que pas une de celles qui le gouverneur à requérir, sans nous vaincre ne pourra lui faire la barbe. Je vais chercher de l'encore, et des plumes et vous allez voir.

**GRIECHÉPOL.**— et Riffaud se crachant dans les mains. — Ah voilà qui est bon, je ne serons pas vaincu pour rien. Ça va être torché, au moins ; ça aura bonheur nune dans les gazettes. — (La réduction de l'adresse au prochain numéro.)

Les nouvelles qu'on reçoit chaque jour de Kingston augmentent les craintes des amis qui s'est fait sir Chas. Bagot et chez quelques anciens qu'ils ont de la peine à contenir. Des journaux du Haut Canada appartenant au parti qui s'appelle conservateur, font des signes à leurs partisans, ils leur recommandent de former des associations pour guetter les succès de sir Chas. Bagot et s'emparer de son esprit ; ils poussent vivement l'organisation des sociétés dont l'objet sera de faire tourner les élections à leur profit ; tout cela est fait bien et n'en qui doivent effayer le parti libéral du Bas Canada qui se tient par la main ; qu'il veuille à ses propres élections ; qu'il soutienne les loyautés de son choix et peu lui importe que morts ou canadiens occidentaux se déclarent en faveur ; quel que soit le parti qui domine dans l'autre partie du pays il aura toujours besoin de nous pour se former une majorité ; ainsi tenons-nous, demandons des réformes vérifiables formons un programme sûr, même s'il doit être lent et patient et nos bons frères qui n'ont pas hésité à nous imposer leur devoir, à nous enlever notre capitale, à s'attaquer à notre langage et qui ont bien ri quand nous ont vu perdre une constitution qu'il nous avaient possédés à compromettre. Whether he kill Cassier or Cassier him prou nous importe.

### Des journaux du sud.

STRATÉGIE DE DEUX MÉTIERS.

Deux esclaves s'enfuient de chez un planteur de la Virginie, en emmenant un enfant qui lui appartient. Ils se mettent en route dès le matin du jour et se serviront du stratagème suivant pour échapper au danger d'être attrapés.

Un des nègres la feront paître à une vaste grosse corde autour du corps, l'attacha à sa fidélité et le traîna ainsi avec lui. Lorsque le envahisseur fut arrêté et questionné aux plantations qu'il traversait, il répondit que le coquin de noir avait déserté son maître et qu'il avait été assez heureux pour le ramener ; qu'il le ramenait à la plantation, ou l'attacher le châtiment qu'il avait mérité.

Ce stratagème réussit parfaitement. Le caillasseur fut libéré aussitôt ; on l'ouvre à sa fidélité ; il reçoit toute sorte d'assistance et de secours, et son cheval et lui ne manquent de rien.

Arrivés à des endroits déserts où ils ne pouvaient être aperçus, les fugitifs changèrent d'habillement, le caillasseur se laissa garnir et son compagnon monta à cheval. Ils atteignirent les frontières de la Pennsylvanie, d'où ils passèrent au Canada et furent mis à l'abri dans un petit cabanon mis le pied sur le territoire anglais.

### UNE NEGRISSÉ AU MASQUE DE FEU.

Ces jours derniers, un individu passant dans jeans plus quelle rue, lieura le corps d'une femme gisant à terre et poustant des périssables. Il s'imagina d'abord que c'était sans doute quelque femme prise de boisson, qui eut au la lèpre spirituelle dont elle s'était répue. Aussi s'éloigna-t-il ; mais les gémissements continuaient et semblait même s'implorer, il revint bientôt sur ses pas, et examina le corps qui se trouvait devant lui, et découvrit la marque de fer caténulaire par derrière et recouvrant entièrement le visage de la malheureuse. Elle était assise dans un grand siège de faublesse et pouvait peine articuler quelques paroles. Interrogé, elle répondit qu'elle parlait à déclarer qu'elle s'était déchirée de choses malvies, vaincues par les mauvais traitements. Ce masque pour lui avait été depuis long-temps imposé pour une faute des plus légères, et il ne pouvait y résister plus long-temps elle avait pris la partie de la suite.

Le masque a été déposé chez le Recorder Purvis, et la plainte, dit-on, est portée, maintenant devant la Cour Criminelle.